
晨报讯（见习记者 叶

晓伟 陈海寅）

3

月

27

日，家

住鹤翔西区的李女士对记者

说， 她家里的自来水也有股

腥味儿。

3

月

30

日， 家住辉龙小

区的王女士也向记者反映了

同样的情况。

3

月

31

日， 记者就此事

采访了市水务集团的相关负

责人， 该负责人告诉记者：

“目前，正值天气转暖，藻类

大量滋生， 为了保证市民的

饮用水安全， 我们及时调整

制水工艺， 将滤后加氯改为

滤前加氯， 彻底杀灭藻类及

有害菌， 这项工作是在化验

部门的配合下进行的， 该腥

味儿为原水味儿（即淇河水

味儿），绝不含不利于健康的

有害细菌。 另外，也可能因为

管网长， 原味儿水一时用不

完， 所以过几天后自来水有

腥味儿的情况就会消失。 ”

晨报讯（见习记者 陈

琛）“临街门面房改建

3

层为

4

层， 影响到我们这栋楼的采

光。”

3

月

31

日，家住新区卫河

路颖秀园小区的两位女士打

来电话说，“快来看看吧，他们

正在盖

4

层呢。 我们两栋楼的

距离这么近，对面的楼又要多

一层，这以后我们屋里采光肯

定受影响，到了冬天屋里昏昏

暗暗的该咋办？ ”

记者闻讯后赶往现场，看

到卫河路西段路北的一处临

街门面房正在施工建设第

4

层。 见到记者，颖秀园小区的

几位居民马上围了过来。

“到我家看看实际情况

吧！ ”一位居民带领记者来到

一楼住户的阳台上，她指着前

面那栋正在加高的门面房介

绍说：“我们住进来的时候，前

面是

3

层楼并没有盖第

4

层。

国家对楼高和楼间距是有规

定的，按照规定低层居民的采

光权是能够得到保障的。 现在

对面的楼要加盖一层，我们建

议提请规划部门实地勘察测

定，鉴定是否符合采光要求。 ”

住在邻近单元的另一位

女士告诉记者， 他们为此问

题已经联系过该门面房的房

主， 房主承诺不盖那么高，

不会超过两边楼的高度。 记

者就楼高与采光问题向施工

方询问时， 一位工作人员回

答说： “我们负责按照图纸

施工， 这图纸是经过有关部

门规划和审批的， 而且图纸

上设计的是坡屋顶， 居民楼

采光问题不会受太大影响。”

对此解释小区居民们仍有质

疑： “那是

2006

年

8

月份的

图纸， 这么长时间内有无改

动尚不可知。 照现在施工的

情况来看第

4

层后面是直立

的， 即使前面有坡度也会影

响后面居民楼的采光。”

记者就此事采访了市规

划局建筑规划管理科，该科负

责同志说，他们接到群众反映

后高度重视此事，已派遣规划

监察支队前往调查，经现场勘

察测定后，将依据相关规定做

出处理。

截至记者发稿时，规划部

门已查明现今施工图纸已被

人私自改动，并非是当初经过

规划审批的

3

层楼加盖坡屋

顶的原样图纸，该门面房现属

违规改建，已被叫停。

摩托怎么上人行道

新区安先生4 月 1 日来

电： 昨晚在淮河路西段路北

的人行道上， 一青年男子骑

摩托车风驰电掣般经过，吓

得行人急忙躲闪， 几个儿童

奔跑躲避时险些被撞。 他呼

吁市民行车要遵守交通规

则，机动车不要开上人行道。

晨报见习记者 陈琛

生育保险怎么参加

白女士 4 月 1 日来电：

她想参加生育保险， 但不知

道该怎么参加。

市职工医疗保险管理处

回复：参加生育保险，需要通

过单位集体参保， 个人暂时

无法参保。

晨报见习记者 叶晓伟

档案丢失怎么参保

鹤山区孙先生3 月 31

日来电：他爱人

1995

年参加

工作，但档案丢失，能不能参

加养老和医疗保险？

市劳动和社会保障局回

复：可以参保。但由于档案丢

失，以前的工龄不能算，养老

保险必须缴够

15

年以上才

能享受按月领取养老保险金

的待遇。另外，只要缴够半年

就可以享受医疗保险。

晨报见习记者 李崇
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晨报讯（见习记者 陈

海寅）“这太阳能热水器还没

使用过，真空管就爆裂了。 找

来太阳能公司的维修人员，

他们却说这个维修费要由我

承担。 ”

3

月

25

日，新区的暴

先生给记者打来了热线电

话。

真空管莫名爆裂

“我是牟山一区的住户，

前些天给太阳能热水器试水

时发现真空管爆裂了。 ”暴先

生说，“我按他们所说的在早

上

8

时之前试的水， 按说真

空管是不该爆裂的。 而且维

修人员也说， 这个真空管在

试水之前就已经爆裂了。 太

阳能还没有使用就出了问

题，维修费却由我来承担，这

样的事情合理吗？ ”

记者就此事采访了元升

太阳能的维修人员黄先生。

他说：“我想真空管爆裂可能

是屋子里的水管阀门没关好

所致。 若这样就属于人为原

因，我们是不能免费维修的。

而且我们早就告知过住户，

试水时必须要有我们的工作

人员在场。 ”

暴先生告诉记者：“他们

在单元楼门口贴了一张通

知， 说是

3

月

6

日至

7

日试

水， 让住户在家里等他们。

但

6

日那天我在家等了一天

也没见他们过来。 给他们打

电话， 工作人员说风太大来

不了。 后来我就按他们的要

求试了水， 就发现出了问

题。”

维修问题解决不了

3

月

31

日， 在暴先生所

住的居民楼楼顶， 记者看

到， 一根爆裂的真空管已经

呈暗黑色。 在该小区内， 记

者遇到了元升太阳能的两名

维修人员。

“试水之前他家的太阳

能坏了。 现在我们那儿的人

都知道这件事， 但必须拿钱

才能修。” 一名工作人员给

了记者这样的回答。

“试水前就出了问题，

他们就随便推断个理由， 说

是人为所致不予维修， 这样

的做法太不负责任了。” 暴

先生说， “我把事情反映给

了物业， 物业处的负责人说

帮我协调。”

随后记者随暴先生来到

了小区的物业管理处。 因为

已是中午， 记者没有找到工

作人员。

相关负责人： 一定

给住户满意答复

3

月

31

日下午， 记者就

此事采访了元升太阳能的鹤

壁经销商郭先生。 他告诉记

者， 牟山一区的太阳能热水

器是从厂家直接送过来的，

跟鹤壁的经销商没有关系。

“但小区里有厂家直接派过

来的维修队， 在小区里专门

负责安装维修。” 郭先生说，

“太阳能都有保修期， 元升

太阳能主机的保修期是

10

年。 只要在保修期内出现问

题， 都必须给住户免费维

修。 住户可以继续给维修队

联系， 如果他们还是不予维

修， 就让住户把情况告诉

我， 我直接向厂家反映。”

随后， 记者采访了该维

修队的负责人贾经理。 贾经

理表示， 他一定会尽快妥善

处理此事， 给住户一个满意

的答复。 随后记者将此事反

馈给了暴先生。

4

月

1

日上午暴先生告

诉记者， 负责人已经答应近

两天就去免费维修。

2

月

27

日， 中国建设银

行冠军足球卡发卡仪式在京

举行。 冠军足球卡是建行继

推出网球卡、姚明

VISA

信用

卡、 国际高尔夫白金卡后的

又一款体育运动类信用卡。

建行冠军足球卡享受多

种特色权益。 一是“梦想今日

成真”， 每年

12

月建行举办

持卡人幸运抽奖活动， 持卡

人当年单笔有效刷卡消费达

188

元及以上即可获得一次

抽奖机会， 刷卡消费次数越

多，中奖机会越大。 幸运持卡

人将获得亲赴欧洲观赛、俱

乐部参观访问、 获得球星签

名纪念品等珍贵机会。 二是

“共享胜利喜悦”， 发行冠军

足球信用卡的欧洲豪门俱乐

部在欧洲冠军杯和欧洲联盟

杯比赛中每取得一场比赛胜

利， 则该场比赛净胜球数将

作为该俱乐部持卡人前一天

有效刷卡消费积分翻倍倍数

（最多

4

倍）， 持卡人可获得

积分奖励。 三是“正版积分

礼品”， 持冠军足球信用卡

刷卡消费， 专享冠军足球信

用卡积分礼品， 可兑换球

衣、 战靴等欧洲豪门俱乐部

官方正版纪念礼品。 四是

“珍藏纪念卡册”， 建行将独

家发行极具珍藏价值的 《冠

军足球信用卡典藏纪念册》

（含各家俱乐部纪念卡）， 持

卡人当年累计有效刷卡消费

达

3

万元以上， 即可免费获

赠。

建行冠军足球卡为银联

单币种人民币信用卡， 有效

期

3

年， 每年消费

3

次免年

费。 有意者请到各建行网点

办理， 也可登录建设银行网

站

(http://www.ccb.com)

下载

《冠军足球信用卡申请表》后

办理。

公交站牌怎么不移

王先生 3 月 31 日来

电： 五路慢运改线已经很长

时间了， 改线后的五路慢运

已经不再走黎阳路了， 可是

该路段仍然有五路慢运的站

牌， 给不熟悉路况的市民和

外地客人带来了诸多不变。

市交通局客运科回复：

谢谢市民提醒， 我们会尽快

移走该路段的五路慢运站

牌。 晨报见习记者 秦 颖

沈道远

文明祭奠鲜花走俏
菊花价格略涨

晨报讯（见习记者 张

凯培）

4

月

1

日一大早， 在新

世纪广场附近的一家花店

内， 记者看到店主正在忙忙

碌碌地包扎花束。“用鲜花来

祭奠先人， 不仅时尚而且环

保。现在社会进步了，烧纸钱

的老传统也要变一变了。 ”在

店里等着取鲜花的市民王先

生说。

由于文明祭祖的市民增

多， 花店鲜花的销量也有所

上升。“菊花有爱和尊敬的含

义， 是清明节花市销售的主

力军。 除了菊花外，不少市民

清明祭祖还选择了百合、康

乃馨、玫瑰等花种。 为保障花

源， 我们老早就跟花农进行

了预订。 ”黄河路一家花店老

板向记者介绍说。

记者发现， 随着清明节

的到来， 菊花的价格也跟着

水涨船高。 淮河路一家花店

的老板介绍：“由于菊花出现

了供不应求现象， 现在花农

给出的菊花价格也会上涨，

平时菊花都是每枝

3

元，估

计明天就要每枝

4

元了。 ”

真空管莫名爆裂

厂家：一定给住户免费修理

私改施工图纸影响邻居采光

违规建筑被叫停

足球爱好者的福音

建行推出
冠军足球信用卡

大家都是“ 老”寿星
昨日，市供电公司 54位寿星欢聚一堂，一起度过 4月份的生日。为落实科学发展观，

调动员工工作积极性，市供电公司特意开展员工生日祝福活动，为员工送上生日蛋糕以

及问候。 晨报见习记者 张凯培 通讯员 杜涛 摄

公司怎么不守合同

张先生 3月 31 日来电：

2008

年初，他经过招聘进入

我市一家公司， 如今工作近

一年并转成正式职工。 当初

进公司签劳动合同时， 合同

中有一项条款是： 为职工缴

纳住房公积金。 但公司至今

仍没有按合同为职工缴纳住

房公积金。

市住房公积金管理中心

答复： 为在职职工缴存住房

公积金是用人单位的法定义

务。 张先生可以到当地住房

公积金管理机构进行投诉举

报，维护自身合法权益。

晨报见习记者 李潇潇

孩子怎么不走正门

新区王先生3 月 30 日

来电: 在黄山路农贸市场北

面， 有多个小学生从工行家

属院西面

2

米多高的护栏上

翻越而过， 一个孩子险些摔

倒。他希望家长教育好孩子，

翻护栏既不文明也很危险。

晨报见习记者 陈琛

《自来水咋有股腥味儿？ 》后续报道

腥味乃滤前加氯所致
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